

LA ÚLTIMA HORA

Un mes. ... 2'50 Ptas.
SUSCRIPCIÓN: Extranjero semestre. ... 24' "
Número suelto ... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort 29 Teléf. 2820.

Palma de Mallorca, Jueves 8 de Abril de 1937.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.377

Continúa victorioso el avance de los nacionales en el sector Norte

Fueron ocupados ayer los puertos de Urquiola y Barazar y se cogió a los rojos gran cantidad de material. — El gobierno de la Generalidad se halla nuevamente en crisis. — Parece que ha empezado el control marítimo.

El generalísimo Franco en el frente de Vizcaya

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 7 de Abril de 1937:

Ejército del Norte:
Quinta División: Tiroteo y cañoneo sin consecuencias, presentándose 3 milicianos y 2 artilleros.

Sexta División: En los frentes de Santander, el acostumbrado tiroteo y cañoneo, habiéndose presentado 7 evadidos del campo enemigo.

En el frente de Vizcaya continuó la victoriosa ofensiva de nuestras fuerzas que se adueñaron después de brillantísimo ataque de los puertos de Urquiola y Barazar y ocupándose también las alturas que dominan estos puertos en la cotización correspondiente a las alturas del Santuario de Almirante Albarriola y lomas al oeste de Ubidea. El castigo impuesto al enemigo ha sido durísimo, abandonando en poder de nuestras tropas más de 100 muertos, 50 prisioneros, 50 evadidos pasados a nuestro campo, dos cañones, un carro de asalto, un carro blindado, 3 camiones de municiones, un campamento de barracas desmontables, 7 morteros de 81, 19 ametralladoras, grandísima

cantidad de fusiles y material de fortificación. Son numerosas las familias que se acogen a nuestras líneas y que afirman que existe gran desmoralización y desconcierto en el campo rojo.

Divisiones de Avila y Soria. Sin novedad.

Octava División: En Asturias se han presentado 10 milicianos y 34 paisanos.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Un ataque enemigo al sector de Bar Anita, fué violentamente rechazado persiguiendo al enemigo que abandonó muchos muertos, todos de aspecto extranjero, aunque sin documentación alguna. Se recogió una veintena de fusiles y muchas granadas de mano.

Ejército del Sur:
Ataque enemigo en el sector de Córdoba, fué duramente rechazado, apoderándose nuestras tropas de un carro ruso.

Actividad de la Aviación:
En el aire nuestra aviación ha destruido en el frente de Vizcaya un Douglas y un Foker enemigo y averiado otros tres aparatos más.

Salamanca 7 de Abril de 1937—
De orden de S. E.: el General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

damente a poner término Companys, para evitar el desorden, se ha planteado de nuevo, según dijo esta mañana Unión Radio Madrid. Companys tuvo que obrar de esta manera resuelta porque los anarquistas de la FAI dieron el orden de apoderarse violentamente del poder, si antes de 24 horas no había crisis.

Las fuerzas de la Generalidad se habían concentrado en Barcelona, pero la ciudad estaba más que copada por los anarquistas que eran dueños de barrios enteros y de los puestos más estratégicos de Barcelona.

Un amigo nuestro tuvo ocasión de escuchar una conferencia telefónica mantenida entre Lozano, agregado de Hacienda en la embajada de París, y un alto funcionario de la Delegación de Hacienda en Barcelona.

—Por aquí se había dicho que no os íbais a entender, más por lo visto (la solución de la crisis) no es verdad. —Al contrario. No se que pasará esta noche, a pesar de que tenemos montado un buen servicio de ametralladoras por todas las calles. Se teme que esta noche se eche a la calle.

—La crisis no está arreglada ni mucho menos. La FAI quiere apoderarse del poder a toda costa. Exige las Carteras más importantes, Industria, Comercio y Guerra. El departamento de Comercio comprendía todos los servicios de abastecimiento, y el nombramiento para desempeñar ese cargo de un cenetista, representaría el triunfo del sindicalista Domenech sobre Terradellas.

“La Desecha de Toulouse”, respecto a la acción de la CNT y de la FAI, dice que no puede olvidarse que hoy no se puede ir gobernando sin los anarquistas y mucho menos, contra ellos. Este es el drama que se presenta ante Companys.

En el último Consejo, Companys les llamó la atención en lo referente a la crisis, pero los anarquistas tenían su plan. El desarrollo de este plan representa el movimiento ascensional de los anarco-sindicalistas hacia la hegemonía del poder. Aspiran a tener todos los resortes del mando.

UNA SOLEMNIDAD ACADÉMICA TRASCENDENTAL. — Ha tenido lugar en Zaragoza, la reunión preparatoria de la Asamblea Nacional de las Academias de Arte y Letras y de todas las ciudades del territorio español dominado por el Generalísimo Franco.

Los diez puntos del temario que serán discutidos en esta Asamblea, son:

- 1.º—Adhesión al Movimiento Nacional y singularmente a la persona del Jefe del Gobierno del Estado, Generalísimo Franco.

- 2.º—Medios de llevar a cabo una extensa y viva protesta contra todos los atentados cometidos por la barbarie roja en daño del Tesoro Nacional.
- 3.º—Consideración especial de la explotación de que ha sido objeto el Museo del Prado.

- 4.º—Medidas que conviene adoptar para conservar los restos que hayan podido quedar de los monumentos y obras de arte, después de los vandálicos hechos cometidos por los rojos españoles y extranjeros.
- 5.º—Examen del problema de la restauración de los monumentos y obras de arte que hayan sufrido deterioros y modos de hacerla.

- 6.º Estudio de la cuestión política que suscita el posible rescate de las obras de arte robadas de los museos y lugares por los elementos revolucionarios.
- 7.º Los itinerarios del heroísmo español en el futuro de la post-guerra.

- 8.º Conveniencia de someter a una inspección de carácter estético, los proyectos de monumentos conmemorativos de la guerra.
- 9.º Normas que pueden facilitar la comunicación entre las academias de Bellas Artes de toda España.

10. Declaración ante las Academias y centros de cultura del extranjero, del sacrificio que realiza y de los altos servicios que presta el Movimiento

Nacional español, en beneficio de la cultura y de la civilización universal.

Al acto de la apertura de la asamblea que se celebró con gran solemnidad, asistieron infinidad de personalidades.

UNA PATRIA: ESPAÑA.
UN CAUDILLO: FRANCO.
ARRIBA ESPAÑA.
VIVA ESPAÑA.
VIVA FRANCO.

De la prensa catalana

Rovira y Virgili, en un artículo titulado “Inglaterra e Italia”, que publica en “La Humanitat”, dice que han sufrido “deseñafios de las potencias democráticas, pero hubiera sido un golpe muy rudo para la República si que aquellas hubieran reconocido a la Junta— así llaman ellos a nuestro Gobierno— de Burgos. ¿Quién no se consuela es porque no quiere!

“La Publicidad” manifiesta: Hay nerviosismo. Y este nerviosismo parece ser explotado por ciertos sectores que tienen afán de demolición. Nosotros expresamos nuestra adhesión al Presidente Companys. Sería lógico creer que todos los de la CNT, son anarquistas y los de la UGT, son socialistas. No; muchos de ellos solo lo están por tener una central sindical que les defienda.

“Diario de Barcelona”, se expresa así: “Basta ya de zancadillas políticas y sindicales. Unidad. Victoria. Hay que ganar la guerra y la revolución. No se ve cómo acabará el pleito y la discusión entre las dos grandes organizaciones sindicales en el punto concreto de la crisis de la Generalidad de Cataluña. Esta tiene que ser resuelta, y resuelta próximamente, y en Cataluña. Ya somos demasiado grandes para ser tutelados. ¿Hay una intervención del Gobierno rojo de Valencia en el de Cataluña para la resolución del problema político catalán? Las palabras del órgano de “Estat Catalá”, tal es “Diario de Barcelona”, así parecen demostrarlo.

Radio Barcelona, como ayer y otros días, nada ha dicho de los editoriales de “Solidaridad Obrera”, y “La Batalla”, órganos de la CNT y del POUM, respectivamente.

Todos los servicios funcionan normalmente en el campo nacionalista

Zaragoza.—La situación en el campo nacionalista es completamente normal, pr. n. c. palmente el funcionamiento de las organizaciones a favor de los refugiados de la zona roja. Los múltiples crímenes cometidos por los marxistas en las tierras aragonesas motivó la evacuación de familias y personas de la zona roja hacia la nacionalista, viéndose esta zona considerablemente aumentada en su número de habitantes. Todos los habitantes de la zona nacional han dado su óbolo para sostenimiento de estas pobres familias. Funcionan en la ciudad de Zaragoza varios comedores llamados de caridad, en los cuales se sientan diariamente miles de refugiados, donde son servidos espléndidamente. Además, existen también numerosos servicios de tiendas económicas, en las cuales se venden platos y cubiertos a precios ínfimos, para que todo refugiado pueda comer a su gusto. Para demostrar la cantidad de gente que acude a estos establecimientos, basta decir que en ellos se consume diariamente la cantidad de media tonelada de patatas; la comida que sirven está compuesta de tres platos variados, con pan, vino y postres. Los obreros evacuados son colocados generalmente en la recolección de olivo y remolacha. Los niños hijos de los refugiados, tienen también escuelas en donde son instruidos gratuitamente. El material escolar también es facilitado gratuitamente.

Alocución del general Queipo de Llano

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches señores: Al leer la prensa de estos días, podrán notar que por todas partes, está efectuando el enemigo ataques distintos. No quiere decir ello, que nos hayan atacado con el fin de ocupar alguna posición, sino que pretenden que se retiren fuerzas de las que tenemos atacando en el frente de Vitoria y que ponen en grave peligro a Bilbao. Han atacado estos días en el sector del Jarama, sin duda, para probar de romper el cerco. El ataque más violento ha sido el efectuado por el Pingarrón, ataque que les ha costado una cantidad de cadáveres enorme, pagando de 400 los abandonados por el enemigo. Atacaron también ayer u hoy, por el Plantío y al mismo tiempo que efectuaban este ataque, están realizando una obra de fortificación alrededor de Madrid que hace más fuerte el perímetro de la población. Tal vez lo hayan hecho porque tengan miedo que se metan nuestras fuerzas o para disponer sus fuerzas y emplearlas en otras partes. También dicen que han podido llegar a Madrid mineros asturianos con gran cantidad de dinamita para hacer voladuras en el perímetro de Madrid, si fuera atacado por nuestras fuerzas. También han atacado por la parte de León y aquí en Andalucía, por Peñarubia lo mismo que por Aragón. Esto no tiene más objeto que ver si consiguen detener el avance por Vitoria, lo que no han podido conseguir porque las fuerzas de Mola avanzan de una manera arrolladora, a pesar de las dificultades que presenta el terreno fortísimamente accidentado que tienen que escalar nuestros soldados a la bayoneta.

Bilbao se siente asfixiado; en todas partes que se consideran amenazados acuden para reunirse en Bilbao haciendo mucho más difícil la solución del problema del racionamiento que se ha agravado con la llegada de los huídos de tantos pueblos; huídos que han llegado a Bilbao para que sea para ellos una especie de castigo, principalmente para esa canalla directora que ha decho creer a tantas pobres gentes que las fuerzas del GENERALÍSIMO FRANCO, cometen toda clase de crímenes y violencias, como hacen ellos; pero lo que es la verdad, es que todas las personas cogidas por nuestras fuerzas, lo han sido cariñosamente y muchas han podido ver cómo nuestros soldados repartían el rancho frío que llevaban para ellos con los prisioneros que habíamos hecho. No sabemos lo que pensará Aguirre, ni las manifestaciones que pueda hacer éste que hasta hace poco tiempo pudo vestirse de guerrero y hasta retratarse montado a caballo.

Se comenta la llegada de don Inda a Bilbao. Ya en otra ocasión, viendo este ministro que Bilbao estaba amenazado, mandó allí a la escuadra roja, a fin de que le guardara principalmente sus intereses, y esto dió motivo para que la escuadra nacionalista se hiciera dueña del mar, predominio que aún conservamos. Ahora ha ido allí nuevamente con el fin de vender las propiedades que tiene allí, mediante escrituras. Pero debo advertir a todo el mundo que tales escrituras, sea cual fuere la fecha en que se hubieran firmado, serán nulas completamente y toda las propiedades e intereses de Don Inda, serán confiscadas, sin que haya escrituras que valgan.

Tanto es el peligro para Bilbao, que hasta en San Sebastián están temblando a causa de que al tomar esta última ciudad, su ayuntamiento en masa se trasladó a Bilbao en donde ha continuado funcionando y tomando acuerdos, uno de los cuales ha sido cambiar el nombre de casi todas las calles y plazas de San Sebastián para darles el nombre de los primates marxistas.

Ahora una noticia que brindo al Bigardo. En un pueblo del Norte, cogieron las tumbas a un sacerdote y después de ponerlo completamente desnudo, hicieron un corro a su alrededor armados con agujas, obligándole a bailar La Carioca, lo que hizo creyendo así salvar su vida; pero después quisieron obligarle a blasfemar a lo cual consintió y fué bárbaramente asesinado. También en Amurallata quemaron una iglesia y después hicieron penetrar en ella un burro al que dieron las sagradas Formas. Este cariño hacia la Iglesia lo demuestran también en la matanza que han hecho recientemente en el vapor “Cabo Quilates”, en el que asesinaron a 17 sacerdotes, habiéndose matado antes, a otros 5 a ciencia y paciencia del gobierno vasco, que reza mucho y presume de religioso.

Los propios nacionalistas vascos saben que no ganarán esta guerra y hasta desean perderla, pues saben que si la ganaban, tendrían que entregar el mando a los marxistas. Tanto Aguirre como los demás nacionalistas no querían que se implantasen tribunales populares; pero ahora ya funciona una Checa y estoy informado del mal trato que se da a los prisioneros; pero ya les llegará su hora. Los que custodiaban los presos de Málaga, están todos en libertad porque nos enteramos del buen trato que daban a los prisioneros; pero yo aseguro que con los carceleros vascos, no sucederá lo mismo.

Signen los rojos mintiendo con todo descaro. Su parte oficial dice que han detenido al enemigo en el sector de Ochandiano y lo han rechazado energicamente destruyéndole dos carros de asalto y que en un reconocimiento ofensivo de nuestras tropas, fueron hechos prisioneros 4 oficiales aemanes. Sería muy curioso que a estos 4 oficiales se les enseñara por las distintas poblaciones de Bilbao y así se podrían convencer que son de Pozuelo o de Alacón. Ni en este frente ni en ninguno otro, hay oficiales alemanes, puesto que en España solo hay algunos aviadores y técnicos italianos contratados por nosotros en el Tercio de Extranjeros y en cuanto a lo que dicen, yo no sé porque Aguirre pedía refuerzos a Valencia, si nos han detenido en nuestro avance. No será fácil enviar refuerzos desde Valencia.

Un enviado de “Le Temps”, este periódico que nos era tan contrario, ha visitado parte de la España nacional y una vez visto lo que pasa en nuestra zona, no ha podido menos que declarar que la guerra está ganada por los nacionales.

Companys en Barcelona se encuentra en un apuro. Ya se sabe la armonía que existe entre los de la CNT y sus partidarios. Ha habido una batalla entre unos y otros y fué ganada por los partidarios de Companys y por lo tanto, fueron detenidos una serie de anarquistas; pero seguidamente una comisión de primates de este partido se entrevistó con Companys y éste prometió ponerlos seguidamente en libertad.

Por radio han dicho a nuestros soldados y clases que se pasen a su zona, pues allí no falta nada y después han radiado también un comunicado en que decían que la situación es extremadamente grave por faltar víveres. Estas notas son completamente distintas una de otra.

Lo sucedido con el “Mar Caspio”, es gracioso. Este barco conducía carbón de Inglaterra y enterados nuestros barcos, lo persiguieron; pero no pudieron cogerle por navegar por aguas jurisdiccionales francesas y tanto se arrimó a la costa, que tocó en unos bajos y se hundió. El capitán dijo que se había hundido por haber sido bombardeado. Ahora la compañía aseguradora no quiere pagar el

HABLA ESPAÑA

Facilitado por la Estación E. A. 6 A. F. al servicio de la Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo

LA NEUTRALIDAD FRANCESA

La policía francesa impide a los periodistas que saquen fotografías a los voluntarios que embarcan en Marsella. Dos periodistas franceses, uno fotógrafo y el otro corresponsal en Marsella del periódico “L’Eclair” y de la “Acción Francaise”, tomaron una gasolinera en el puerto de Marsella con objeto de sacar fotografías del vapor “Le gazpi” que conducía los voluntarios a la España roja. Pero al darse cuenta en el barco de su intento, dieron la señal de alarma con pitos y sirenas y la gasolinera que ocupaban los dos periodistas fué requerida por la canoa de la policía. La gasolinera fué conducida a tierra, en donde los policías obligaron a desembarcar a sus ocupantes, a quienes dijeron que tenían que entregar la máquina fotográfica.

Se negaron los periodistas y fueron conducidos a la Comisaría, donde el Comisario reconoció que efectivamente la policía no tenía capacidad para hacerles entregar la máquina, pero “les rogó” la dejaron en depósito hasta el día siguiente, para evitar que los comunistas que rodeaban la Comisaría, les vieran salir con el aparato fotográfico.

Los periodistas no tuvieron más remedio que acceder, pero han dado cuenta en sus respectivos periódicos de este proceder de la policía. Han publicado también informaciones sobre las actividades de los agentes de reclutamiento; estos y los voluntarios se mueven en Marsella con absoluta libertad, sin recato de ninguna clase, contrastando esta actitud de benevolencia de las autoridades francesas, con la vigilante atención que dedican a todas las demás personas que circulan por los muelles, vigilancia llevada a extremos casi ridículos, cuando se trata de personas no afectas al frente popular francés.

El paso de voluntarios reclutados en Francia a la zona roja española, es

continuo. Hace días salieron 300 voluntarios para España, la mayoría de los cuales fueron al frente de Aragón. Por la frontera correspondiente al departamento de los Pirineos Orientales, entran diariamente multitud de obreros especializados y no solo tienen la entrada libre estos, sino que incluso van a la España roja pilotos de aviación.

Por la estación de Cerbere han entrado en la España roja desde el 23 al 27 de marzo último 231 vagones de material de guerra y cien con productos secundarios.

Así es como cumple el gobierno francés de Mr. Blum, la no intervención. Esta es la neutralidad que pregona el gobierno del frente popular, francés y que tan a la perfección observa.

LOS ROJOS SE INCAUTAN DE LOS BIENES DE LOS EXTRANJEROS.

Londres. — En los círculos oficiales británicos se ha recibido una información procedente de la zona española sujeta a los bolchevistas, en la que se dice que el titulado gobierno de Valencia, había acordado que si en un plazo de 15 días, los administradores de bienes extranjeros en dicha zona, no habían sido provistos de nuevas delegaciones de poder en cuanto a su administración, serían considerados como abandonados y el gobierno se incautará de ellos.

La Gran Bretaña parece que se verá obligada a adoptar una determinación en relación con esta nueva arbitrariedad del gobierno presidido por Largo Caballero, pues son muy importantes los intereses ingleses a que afectaría la nueva orden.

EL GOBIERNO DE LA GENERALIDAD ESTA NUEVAMENTE EN CRISIS.

La crisis del gobierno de la Generalidad a la que se vió obligado apresura

seguro, por cuanto, dice, su capitán declaró que había sido hundido por bombardeo, de lo cual no estaba asegurado.

puerto de Urquiola, Barasar y por lo tanto han dominado la sierra, continuando el avance en dos direcciones distintas hacia Durango ocupando las lomas al O. de Tubizabal así como los pueblos de Urdieta. El enemigo ha sido perseguido y castigado duramente, habiéndose hecho 50 y tantos prisioneros y se han presentado otros 50. Se les ha cogido dos cañones, un carro de asalto fabricado en Trubia, un auto blindado, 3 camiones de municiones, un campamento de barracones desmontables, 10 caballos, 7 morteros, 10 ametralladoras y una cantidad muy grande de material de fortificación. Esto ha habido hoy y hay que esperar que nuestras tropas se encuentren pronto a las puertas de Bilbao. Buenas noches señores.

do del pueblo de Undieta y numerosas posiciones que dominan completamente una gran extensión de terreno en la que están situados algunos pueblos de cierta importancia, como Urquiola.

nacional ha bombardeado carreteras y puentes, al objeto de impedir el desplazamiento de las tropas marxistas.

Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

A pesar de todo su aparato bélico los rojos han tenido que retroceder

Madrid.—En Urquiel se inicia el franco desenso de nuestras tropas en el frente de Vizcaya. En este desenso, habrán de cubrirse de gloria. El general Mola había lanzado previamente sobre Bilbao la siguiente octavilla, redactada en castellano y vascuense, cuyo texto íntegro dice así: "Último aviso. He decidido terminar la guerra en el N. de España. Quiénes no sean autores de asesinatos y depongan las armas, serán respetados en sus vidas. Arrasaré Vizcaya, comenzando por las industrias de guerra. Tengo medios sobrados para ello. El general Mola... Tras este avance, Radio Requeté en el frente de Madrid ha realizado una visita por todos los frentes madrileños y ha sido testigo presencial del ataque que los rojos han llevado a cabo en el sector del Bar Anita, en la carretera de la Coruña. Los rojos, que avanzaban con un gran aparato bélico, se han visto obligados a retroceder, dejando en nuestro poder muertos y armamento. En el frente de Guadalajara, continúa la aparente inmovilidad de nuestras tropas, en espera de la orden definitiva del GENERALISIMO para lanzarse al ataque. La moral de las tropas es excelente. Las tropas nacionales se encuentran como nunca en posesión de su legítimo derecho al triunfo, y por eso únicamente aguardan esos valientes requetés navarros y falangistas la hora de avanzar sobre Vizcaya, hora que habrá de sonar aquí para avanzar sobre Madrid. Los datos recibidos últimamente de la zona roja acusan una total descomposición en la capital de España. Los dirigentes no son dueños del control sobre las masas.

lugiándose en el consular francés, que no pudo abandonar debido a la gran vigilancia que de él se hacía. A pesar de los ruegos del cónsul para que lo dejasen salir y de los barcos franceses anclados en el puerto, no pudo huir de la ciudad. Cansado de esperar un barco que le trasladase a su patria, el 25 de marzo se trasladó a Alicante, con algunos camaradas suyos. Allí, pudo refugiarse a bordo de un buque hospital inglés. Encontrándose ya en tierra francesa, declaró a los periodistas que le interrogaron que la situación en la España roja es horrible. Ningún miliciano cobra sus sueldos y los que se atreven a protestar son fusilados inmediatamente. Los milicianos franceses que están luchando en la España roja es horrible. Ningún miliciano azotado por sus jefes y oficiales, todos ellos de nacionalidad rusa. Todos los milicianos marxistas tienen un pánico enorme a los soldados nacionales listos y principalmente a los milicianos y legionarios.

Destaqueo que esto lo dice un periódico muy afecto al Frente Popular francés.

El control

París.— Ha empezado el control. Un crucero francés, un destroyer holandés y otro inglés han efectuado ya servicios de patrulla en el Marrocos español. Un alemán se ha dirigido a vigilar las costas rojas del Levante español.

Radio Falange Española de Valladolid:

Sigue Francia demostrando su neutralidad

En Francia, se ha inaugurado una escuela de pilotos aviadores. Está dirigida por oficiales franceses de la reserva. El director es un francés que está graduado como capitán del Ejército español. A la inauguración, ha ido el alcalde de la ciudad, numerosos elementos dirigentes del Frente Popular francés. Los marxistas españoles que han ido a Francia para graduarse de aviadores se hospedan en los mejores hoteles de la ciudad.

Contraataques rechazados por los requetés navarros

Vitoria.— En el día de hoy, han contraatacado los rojos y separatistas vascos, siendo rechazados por los requetés navarros en el frente del S. de Vizcaya.

Un acto de salvagismo

Toulouse.—La emisora de esta población da una noticia de otra roja, que dice que en un pueblo catalán se ha celebrado una manifestación salvaje, que ha recorrido las principales calles y plazas. Llevaba detenido a un joven de 17 años. Al llegar a la plaza principal, se ha formado un tribunal, como cuando crucificaron a Jesucristo. Subieron al joven sobre una mesa y después de golpearle, insultarle y maltratarle, le preguntaron que era. Contestó que era seminarista de Barbastró. El comisario de la FAI se lavó las manos, como Pilatos, y condenó al pobre muchacho a morir clavado en una cruz. Al morir clavado en la cruz, dijo: "Todo sea por Dios y por España". La chusma salvaje terminó apedreando el cadáver.

Violación manifiesta del pacto por parte de Francia

Roma.— El periódico "Giornale d'Italia", en una información, dice que posee datos por medio de los cuales puede probar que ha sido violado el acuerdo de neutralidad por parte de Francia. Dice que desde el día 1.º al 20 de marzo, fueron pasados a la zona roja española 100 aeroplanos, y desde Marsella, fueron mandadas 10 mil pistolas y otros tantos fusiles, que van consignados al Gobierno de Valencia.

Avance arrollador de nuestras tropas

París.— En el día de hoy, miércoles, ha continuado el victorioso avance nacional sobre Durango. Nuestras tropas, arrollando los reducidos y trincheras enemigas, se han apoderado

El glorioso General Mola dijo que serán superados todos los obstáculos y que si Bilbao no se rinde será destruido

San Sebastián.— El territorio comprendido entre las tres columnas que realizan el victorioso avance de estos días en tierras vizcainas, ha sido objeto de eficaces operaciones de limpieza. La artillería nacional ha bombardeado nuevamente las posiciones rojas de Lequeitio. Por la tarde, los rojos intentaron atacar las posiciones nacionales de la carretera de Ochandiano, siendo rechazados con grandes pérdidas. La aviación nacional se ha superado a sí misma, bombardeando la retaguardia vasca, destruyendo diversas columnas rojas que se dirigían a los frentes de combate. Resultaron también destruidos diversos depósitos de víveres y un tren que se hallaba en la estación de Durango. Nuestras columnas se hallan a unos 36 kilómetros de Bilbao. Anoche, el general Mola pronunció una conferencia por radio, afirmando que está dispuesto a superar todos los obstáculos en el N. de España, que cuenta con refuerzos suficientes para lograrlo y que si Bilbao no se rinde, será destruida. La victoria de nuestras fuerzas — dijo el general Mola — es inevitable. Todas las posiciones en que los rojos podían defenderse se hallan en poder de nuestros soldados y serán destruidas. Muy en breve estaremos en las llanuras que conducen a Bilbao.

Nuestras tropas, después de haber superado ingentes alturas, han ocupado hoy nuevas posiciones de enorme importancia. El enemigo dejó numerosos cadáveres en el campo de batalla.

Las actividades de la gloriosa aviación

Londres.— El corresponsal de la Agencia United Press telegrafía lo siguiente:

La aviación nacional desarrolla una gran actividad, bombardeando y ametrallando la retaguardia roja y objetivos militares de los alrededores de Santander. Un aparato nacional ha volado sobre Bilbao, dejaron caer bombas en el campo de aviación.

En el frente de Asturias, la aviación

Los consejeros del gobierno de Cataluña se niegan a posesionarse de sus cargos

Barcelona.— Los consejeros designados por el ex honorable Companys se han negado a tomar posesión de sus cargos. Se sabe que entre los componentes de la Brigada Internacional reina gran disgusto al ver que se les emplea como carne de cañón, obligándolos en todo momento a actuar de fuerzas de choque. Se quejan además de que no se les permita ni por unas horas, ir a las ciudades entre una operación y otra. Son muchos los centenares de milicianos extranjeros que se niegan a seguir luchado y quieren irse a las capitales para refugiarse en las embajadas y legaciones, único sistema que ha dado a algunos, buenos resultados, como manera de regresar a sus países respectivos.

ENTRESUELOS PARA ALQUILAR

Con salas para despacho, comedor, cinco dormitorios y otras dependencias, cuarto de baños; calefacción central, etc., etc. Para informes: Librería de José Tous.

BALEAR Hoy EL DOCTOR X La Muerte de Vacaciones A la sombra de los muelles

C. PASCUAL médico especialista.— Piel — Sífilis — Vías Urinarias. — Próstata — Impotencia. — Pérdidas seminales. — Flujo, etc.— Ulceras de las piernas, etc.— Curación de la Blenorragia por contracta (garantizada). Aplicación de 605-914 y de toda clase de inyecciones intravenosas a precios módicos. Consulta de 10 a 1 y horas convenientes. Para obreros de 6 a 8, 2 ptas. Domingos de 9 a 11. Mesquida, 9 (junto al Borne).

FINCA EN AVENIDAS

Compuesta de gran local y dos magníficos pisos. Vendería. Tratado directo. Informarán en esta Admon. de 12 a 1 tarde.

150.000 pesetas

En primeras hipotecas, desde 3.000 pesetas en adelante, prestaria sobre fincas rústicas y urbanas. Tratado directo. Informes en esta Administración.

¡Soldados! ¡Milicias!, tanto de Falange como Requeté y paisanos

¡ESPAÑOLES y EXTRANJEROS! ¡AL TERCIO!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrará las amarguras del pasado, y sus heroicos lances serán vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las Guerras de Flandes.

PODEIS LLEGAR A JEFES DEL TERCIO

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseeis lugar de ostendio, de redención, de la lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a olivado galones, estrellas, cruces, o a ganaros en la lucha el mejor título de caballero. Podéis alistaros para la actual campaña. Hacerlo es contribuir al Glorioso Movimiento Nacional.

¡LA LEGION OS ESPERA! ¡ALISTAO EN LA LEGION!

Banderín de Enganche establecido en Estanislao Figueras, 22-Palma.

PRIMAS DE ENGANCHE

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100 y al tercero 100. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83'33, al tercero 83'33, y al cuarto 83'33. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116'66, al tercero 116'66 y al cuarto 116'66. A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

Informaciones

Notas del Gobierno Civil

Por orden del señor Gobernador nos han sido facilitadas las siguientes notas:

El señor don Miguel Mestre ha hecho entrega en el día de ayer de la cantidad de cincuenta metros de baldosas para el edificio del nuevo Gobierno Civil, cuyo importe de noventa pesetas y dos pesetas con cincuenta céntimos ingresará en los fondos del Faro Obreiro.

Servicios de la Guardia civil POR ATESORAMIENTO DE PLATA

En la mañana de ayer la benemérita realizó un registro en la panadería propiedad de Catalina Pol Ramis, de 62 años, de la calle de la Misión, de esta capital en investigación de si ocultaba monedas de plata.

Una vez en la casa fué requerida la propietaria para que manifestara la cantidad de plata que poseía para sus transacciones comerciales, viéndose que la que contaba la tenía en un cajón del mostrador y en otro de la caja de caudales.

Verificado un registro en ella fueron halladas escondidas en un rincón 95 pesetas en monedas de a cinco pesetas del busto de la República, del año 1870, manifestando dicha dueña que las coleccionaba.

En vista, pues, de que había ocultación y atesoramiento de plata en exceso para las necesidades del comercio fué incautado el numerario que alcanzó la cantidad de 92'50 ptas. en monedas de a dos, de a una y de a 0'50 pesetas, cantidad que con el correspondiente atestado fué entregada al Ilustrísimo señor Auditor de Guerra.

No se procedió a la detención de la Catalina Pol por hallarse enferma, en cama, desde hacía varios días.

Fué verificado otro registro en el caserío de Sant Jordi, en la casa de campo conocida por "Ca'n Mirabó", propiedad de Jaime Pou Puigserver, encontrando dentro de una máquina heladora 190 pesetas en plata envueltas en un pañuelo y otras 125 ptas. en sitios distintos de aquellas habitaciones.

Practicado otro registro en una casa del mismo individuo, situada en la calle de Palma núm. 35 del más arriba citado caserío fueron halladas 40 pesetas en distintos lugares, sumando en total la plata encontrada a dicho individuo 350'50 pesetas que fueron entregadas al Ilmo. señor Auditor de Guerra, por existir ocultación y atesoramiento de plata en monedas.

POR HACER MANIFESTACIONES CONTRARIAS AL MOVIMIENTO

La benemérita del puesto de Petra comunica al señor Gobernador haber detenido al izquierdista, vecino de Vilafranca de Bonany, Antonio Gayá Bauzá, de 51 años de edad, casado, labrador, quien en ocasión de hallarse trabajando en unión de varios vecinos hizo manifestaciones contrarias al Movimiento de Salvedor de España, apostando a quienes le escuchaban una cosa que en el plazo de 15 días habrían ocurrido sucesos graves en Mallorca, refiriéndose al Movimiento.

Dicho individuo ha sido puesto a disposición del Excmo. señor Comandante Militar de Baleares.

Delegación de Hacienda de Baleares

CIRCULAR.— REPRESENTANTES Y AGENTES DE SEGUROS

Dando cumplimiento a lo ordenado por la Comisión Directiva del Tesoro Público de Burgos, se advierte a todos los Representantes y Agentes de seguros residentes en esta provincia que lo sean de Compañías tanto Extranjeras como Españolas que tengan sus Direcciones en Capitales no ocupadas por el Ejército Nacional, deben presentar en esta Delegación de Hacienda dentro del término de diez días declaración de las primas de seguros efectuados y de las comisiones de sus Agentes y utilidades de sus Representantes por el trimestre de octubre, noviembre y diciembre del próximo pasado año, cuyo impuesto deberá ser ingresado precisamente dentro del presente mes.

Caso de haber fijado provisional o definitivamente el domicilio social en alguna de las capitales liberadas deberán comunicarlo a esta Oficina a la mayor brevedad posible.

Una Escuela de Trabajo en Manacor

Gran satisfacción ha causado en Manacor la noticia de que los esfuerzos que por diferentes elementos venían realizándose, han concretado en una magnífica realidad: Manacor cuenta ya con una Escuela de Trabajo del Estado Corporativo del Generalísimo FRANCO. Esta ciudad va a ser la se-

gunda población de Mallorca será centro de esta naturaleza que se encuadrarán las jóvenes generaciones de aprendices para recibir beneficios de una enseñanza y práctica. Las ventajas que el obrero ha de sacar de esta escuela participará igualmente el no. Pero para ello, éste ha de por no admitir ningún aprendizaje de concederle aumento alguno, lleve el certificado de aprendizaje a Escuela, garantía de su aptitud al trabajo. Como estímulo de acción, el aprendiz, durante los cursos de enseñanza, recibirá premios especiales en el pago del jornal correspondiente a las horas en que se va instruyendo. Ventajas, pues, para todos—los que saldrán ya colocados— y de ser la industria y la agricultura manacorenses las menos beneficiadas.

Al objeto de constituir dicha Escuela a esta ciudad el presidente del Patronato Provincial de la Escuela de Trabajo del Estado Corporativo mandante de Ingenieros Sr. H. con otros elementos del Patronato provincial, fueron visitados distintos locales y se celebró una reunión asistieron además de los visitados Jefe de Falange local, don Pedro Servera; el Jefe de la Bolsa de Trabajo, don Miguel Lliteras; el Delegado obrero don Juan Bonnin; el Delegado de Empresarios, don Bartolomé de obrero delegado, don Juan don Domingo Martí patrono delegado y el representante de los Centros de esta ciudad, don Luis Juvé. Como resultado de esta reunión, quedó constituido el Patronato local de la escuela de trabajo en Manacor, motivo suficiente de satisfacción para todos y como es natural, nos felicitamos.

Del impulso extraordinario de esta creación, bastará decir que el día 15, empezará a funcionar las clases en la nueva Escuela de bajo.

En el Puerto

Ayer noche salió para Sevilla y laga con pasaje y correspondencia paquete correo «Aventino».

Para Marsella y Génova salió también ayer tarde el vapor mercante «Fany Brunet».

El vapor llegado ayer de Sevilla portador de importantes partidas de carga general entre la que figuraban, trigo, maíz, aceite de oliva, azúcar, avena, cebada, salvado y otros.

BUQUES ESPERA

Uno de estos días son esperados el puerto procedente de Sevilla y por correo italiano «Franca» y «Guido Brunet», con pasaje y general.

BUQUES DE GUERRA

A las dos de la tarde en la bahía se hallaban fondeados dos cruceros franceses y un torpedero de nacionalidad francesa.

LIRICO



En el mismo programa ORO EN POLVO Un film Radio... naturalmente

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR
Orden General del día 7 de abril de 1937, en Palma de Mallorca.

I.—CONSEJOS DE GUERRA.
1.º—A las diez y seis horas y treinta minutos de pasado mañana viernes día 9 del actual y en el local que ocupa el Regimiento de Artillería Mallorquina se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa número 442 de 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Gabriel Llompart Ramis contra el soldado Juan Lladó Nicolau, por el delito de desertión al frente del enemigo.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:
Presidente.—Coronel de Artillería don Gerardo Martínez de Tejada y Rogero.
Vocales.—Capitán de Artillería don Angel Aparicio García.
Otro, don Francisco Fuster Rossiñol.
Otro, don Juan Pons Ramonell.
Capitán de Infantería don Felipe Colom Ramonell.
Capitán de Infantería, don Felipe Colom Xamena.
Otro, don Bernardino Font Puig.
Suplentes.—Capitán de Artillería don Matías Calafat Gelabert.
Otro, don Rafael Bolox Villalba.
Vocal Ponente.—Teniente Auditor de 1.º, con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares don Antonio de la Rosa Mayol.
Fiscal.—El Jurídico Militar de esta Comandancia o su Delegado.
Defensor.—Alférez de Ingenieros don José Serra Carrió.

2.º—A las diez y seis horas y treinta minutos de pasado mañana viernes día 9 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 10 de 1936, instruida por el Teniente Coronel Juez don Jaime Soler Obrador, contra el paisano Jorge Moner Alemaña, por el delito de tenencia de explosivos.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:
Presidente.—Teniente Coronel de Infantería don Francisco Rovira Truyols.
Vocales.—Capitán de Infantería D. Gabriel Luis Fullana.
Otro, don Antonio Celiá Sastre.
Otro, don Guillermo Batle Gil.
Capitán de Artillería don Miguel Tomás Riutord.
Otro de Caballería don Gabriel Moragues Argón.
Suplentes.—Capitán de Infantería don Cándido Castañeda Adeva.
Otro de Artillería.—Don Antonio Zaforteza Villalonga.
Vocal Ponente.—Teniente Auditor de 2.º, agregado a la Auditoría de Guerra de Baleares don Luis Ramallo Thomás.
Fiscal.—El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.
Defensor.—Teniente de Ingenieros don Antonio Martí Rosselló.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dichas actas todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

Las Hermanas Agustinas del colegio de S'Arracó, han entregado con destino a la Suscripción Nacional la cantidad de 93'00 pesetas.
Los pescadores del Pueblo de Andraitx y de San Telmo, han entregado con el mismo objeto 59'30 pesetas.
El personal de distintas fábricas de calzado de Lluchmayor, han entregado dos donativos, uno de 383'40 pesetas y otro de 308'35 pesetas destinadas al mismo objeto.
D. Gregorio Clar, fabricante de calzado, 27'00.
Los obreros de ambos sexos de su fábrica, 166'80.
D. José Kleber, fabricante de tacones, 6'00.
Los obreros de su fábrica, 14'35.
D. Miguel Munar, fabricante de calzado, 10'00.
Los obreros de ambos sexos de su fábrica, 114'60.
El fabricante de calzado, C. Mas Juliá, 5'00.
Los obreros de ambos sexos de su fábrica, 44'55.
La Vda. de Matias Salvá, fabricante de cajas de cartón, 2'00.
Los obreros de su fábrica, 1'60.
D. Antonio Cabañy y los obreros de su fábrica, 17'00.
D. Miguel Puig y los obreros de su fábrica, 5'05.
Total, pesetas, 413'95.

El Excmo. Sr. Comandante Militar agradece todas estas aportaciones a la causa del Movimiento Nacional Salvador de España y se complace en publicarlas.

Servicio de Plaza para el día 9 de Abril de 1937.
Jefe de día.—Comandante de Artillería don José Vilanova Salcedo.
Imaginaria.—Id. de id.—D. Luis Felíu Fons.
Visita Hospital, 3.º y último Capitán de Infantería.
De O. de S. E.
El Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO

Diputación

La Comisión Gestora ha celebrado sesión esta mañana, presidiendo el señor Obrador y hallándose presentes los señores Moragas, Palmer, Alabern, Pascual y Bisellach.

Fueron aprobadas el acta de la sesión anterior y las cuentas correspondientes a servicios provinciales.

A seguido dióse cuenta de diferentes asuntos de caminos sobre gastos de reparación y conservación de caminos vecinales durante los meses de enero, febrero y marzo. Fueron aprobadas.

Luego se dió cuenta del dictamen emitido por la Ponencia de Beneficencia, referente a lo solicitado por el Obispo de Mallorca sobre el régimen de cultos en la Iglesia del Hospital. La corporación acuerda desentenderse de dicho régimen.

Y asimismo del informe del oficial Letrado acerca de la inscripción del mismo templo, en el Registro de la Propiedad. Entiende que no es este momento oportuno para dicho asunto.

El Juez instructor del expediente incoado contra el Jefe del Departamento de Traumatología del Hospital Provincial dictamina —y así lo acepta la corporación— que no ha lugar a exigir responsabilidades, que no existen, por la supuesta falta de asistencia a un niño en aquel departamento.

Se acordó, aceptando dictamen de la Ponencia de Beneficencia, que las adquisiciones de ropas solicitadas por los directores de Establecimientos de Beneficencia, se hagan por gestión directa.

Luego se tomó el acuerdo de que la Farmacia del Hospital surta de medicamentos a la Escuela de Nazareth.

Conoció después la Corporación de un decreto por el cual se dispone que el cincuenta por ciento de las vacantes en escalafones o plantillas de empleados del Estado, las Provincias o los Ayuntamientos deben ser cubiertos por individuos que acrediten haber prestado servicio durante tres meses por lo menos en los frentes de combata. Quedó enterada la Comisión Gestora.

Y con los consabidos expedientes quedó terminada la orden del día.

Después de ella se dió cuenta de una proposición reorganizando la forma de pagos en los empleados, disponiéndose que ellos se efectúen en los establecimientos respectivos.

Otros asuntos pasaron a la Ponencia de Beneficencia.

Acordóse adquirir la biblioteca de psiquiatría que fué del médico señor Valentí.

Y se informó de que, por trabajos de imprenta, ha recaudado la Escuela Tipográfica Provincial 10.080 ptas.

A proposición del señor Alabern que dó nombrado, con amplio voto de confianza, el señor Palmer para resolver distintos asuntos del servicio de Maternología.

Y se levantó luego la sesión.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
SANTORAL — Santas Casilda y María Clafé.
CUARENTA HORAS — Empiezan en la Iglesia de PP. Capuchinos, en honor de la Divina Pastora y en sufragio de una difunta. Exposición a las 6 de la mañana. Por la tarde, a las 6 y media, Rosario, continuación de la Novena de la Divina Pastora con sermón por el Rdo. P. Andrés de Palma y reserva de Su Divina Majestad.
Empiezan en la Iglesia de MM. Capuchinas, dedicadas a la Divina Pastora. Exposición a las 6 y media. A las 7 y media Misa rezada. Por la tarde a las 6 y media Rosario y solemne Triduo con sermón por el Rdo. don Guillermo Nadal, Pbro. y reserva de Su Divina Majestad.
VISITA — A la Virgen del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Notas del Carnet
PERSONALES
* A bordo del paquebot «Aventino» llegó también ayer a Palma procedente de Italia, donde ha tomado parte en funciones teatrales el Maestro señor Domenico Rossi y su señora esposa doña Adela, quienes regresan a Mallorca para reanudar sus actividades artísticas.
* En la Iglesia de la Inmaculada Concepción del Arrabal de Sta. Catalina, ha recibido por primera vez el Pan de los ángeles el niño Bernardo López Ferrer, hijo de nuestros amigos, don Victoriano López Gost y doña Josefa Ferrer Bosch.
Les felicitamos.

DE VIAJE
Ayer mañana llegaron a Palma procedente de Génova en el paquebot correo «Aventino»: don Alfredo Dorca, don Matias Bonet, doña Amanda Salas, doña Práxedes Soler, doña Maria Garau, don Salvador Garau, don Fernando Garau, don José Vidal, doña Teresa Rosales Vidal, don Carlos Rosales, don Alfonso Rosales, don José Vidal Ribas, doña Mercedes Vidal Ribas, don Ricardo Zaragoza, doña Emilia Zaragoza, don Juan Zaragoza, doña Eugenia Vanrell, don Jesús Genoves Martí, don Jesús Sampedro, don Miguel Vich Comas, don Antonio Coll Estesa, don Dominico Rossi, don José Rosales, don Fernando Rosales y don Gonzalo Rosales.

Ayer noche salieron para Sevilla a bordo del paquebot «Aventino»: doña Georgina de Diego Blanes, don Bartolomé Moranta Nadal, don Juan Labrés Fiol, don Rafael Clar Salvá, don Pedro Ventayol Qués, don Juan Biblioni Font (Amroig), don Juan Coll Mir, don Vicente Bordooy Contreras, don Cristóbal Cabet Escales, doña Pilar San Martín Alvarez, don Silvestre Martín Algan, doña Lucía Cruz Garricho, doña Gloria Valcaecal Vega, don Vicente Ibáñez Cabo, don Nicolás Oliver Vaquer, don Antonio Esteva Palazón, don Jaime Morro Chierol, don Lucas Más Mulet, don Pedro Sánchez Rigo, don Juan Bordooy Riera y don Santiago Calzada Oruña.

* Para Málaga salieron en el mismo buque: don Miguel Cerdá Ramis y doña Mercedes Soriano Miralles.

De Teatros
LIRICO
Ayer con asistencia de numeroso público se estrenó en este coliseo la película «Sueños de Juventud», que obtuvo un gran éxito por su asunto lleno de interés y de emotividad.

En dicha película obtiene un formidable éxito la exquisita actriz Catherine Hoypburn, la divina fea, que realiza una labor magna, acreditándose nuevamente como una de las primeras figuras de la pantalla.

Se estrenó también, como complemento, la película «Oro en polvo», que entretuvo agradablemente a la concurrencia.

* Dicho programa, Radio... naturalmente, fué muy celebrado y se seguirá proyectando estos días.

BALEAR
Ayer se repuso en este local un soberbio programa que fué muy aplaudido por la numerosa concurrencia, el programa lo forman las tres producciones «El Doctor X», con Lee Tracy y Foy Wray, «A la sombra de los muelles» con Claudeta Gollart y Ben Lyon y «La Muerte de Vacaciones», con Frederick March, estas dos últimas en español.

Opereta italiana en el Lírico
La Empresa del Teatro Lírico entendiéndose que en las actuales circunstancias debe procurarse dar a la vida ciudadana el mayor aspecto de normalidad, poniéndose así de relieve la sensación de seguridad y tranquilidad que reina en cuantas provincias españolas están bajo el régimen del Gobierno y del Ejército que acudilla el ilustre General Franco, desde que empezó este Movimiento ha procurado tener abierto el coliseo de la calle del Conquistador, lo mismo que cuantos regenta, por creer que los espectáculos públicos son casi los que dan la norma de tranquilidad a las poblaciones.

Hasta ahora en el Lírico se dieron sesiones de cine, por las dificultades que había para lograr otros espectáculos, pero a pesar de ello la Empresa no cesó de realizar gestiones a fin de lograr que en Palma pudieran actuar compañías teatrales, igual que ocurre en Sevilla, Salamanca, Valladolid y otras provincias de España.

El contratar una compañía no se le ocultó que era empresa difícil y más aun defender el negocio pero ello no ha sido obstáculo ya que esta vez no se trata de hacer un negocio lucrativo, sino de contribuir con el correspondiente grano de arena a que la vida en la retaguardia sea completamente normal, sin que por ello se olviden los deberes y atenciones para con la Patria y para los que luchan en su noble defensa.

Las gestiones realizadas han dado un feliz resultado y se ha podido lograr el contrato de la gran compañía de opereta italiana de Nino Fleurville que hasta anoche actuó en el coliseo España, de Sevilla, con extraordinario éxito.

La citada compañía debe regresar enseguida a Italia y la Empresa del Lírico ha conseguido que demore su retorno actuando durante diez días en este teatro cosa que efectuará de no ocurrir ningún contratiempo imprevisto.

Según telegrama que tiene la Empresa del Lírico la citada compañía de ópera, que la integran unos cincuenta artistas ha embarcado hoy en el «Franca Fassio» en Sevilla, calculándose que llegará a Palma el domingo o lunes, debutando seguidamente.

La citada compañía lleva montadas unas veinte operetas, bastantes de ellas estrenó en Palma y según nuestras noticias es de un conjunto excelente, llevando 18 girls, cuerpo de baile y otras atracciones.

El debut lo fijará la Empresa así que se tenga noticia exacta del día de llegada a Palma.

En la taquilla del Lírico se admiten encargos para la función del día del debut, así como abonos para las diez funciones.

Se han fijado unos precios limitados, teniendo en cuenta las actuales circunstancias y a fin de dar facilidades al público para que pueda contribuir con su apoyo al esfuerzo de la Em presa.

Mañana publicaremos la lista de compañía y repertorio.

TEATRO LIRICO

Temporada de Arte Italiano
PRIMARIA COMPAÑIA DE OPERETA

NINO FLEURVILLE

50 ARTISTAS—30 PROFESORES DE ORQUESTA—CUERPO DE BAILE
FASTUOSA PRESENTACION ESCENICA
PRÓXIMO DEBUT

Conferencias de carácter patriótico en Inca

LA DEL DOCTOR VALDES GUZMAN

Hoy noche en el Teatro de esta Ciudad, con un lleno rebosante, se ha iniciado la serie de conferencias proyectadas por la Comisión organizadora de Milicias Ciudadanas, con un éxito extraordinario y que, como tal, ha superado a todos los vaticinios. Es que, ante la tremenda anomalía de las circunstancias presentes, los buenos españoles se agupan para todo acto que represente una vibración de sentimiento enaltecedor de puro patriotismo.

Ha ocupado la tribuna de los conferenciantes elegidos, el ilustre Médico especialista en cirugía, Doctor Valdés, después de pronunciar un breve pero vibrante parlamento don José Vivern de salutación a las Autoridades, al señor Comandante Jefe de dichas Milicias, don Adolfo Soria y al numeroso público por haber concurrido con su asistencia al llamamiento. Después de dedicar un sentido homenaje al Generalísimo Franco, el Pelayo de hoy en la reconquista de la España auténtica e inmortal, felicitó al público por la excelente ocasión de oír la voz de un prestigioso en la ciencia como el Doctor Valdés, cuya fama está ya divulgada y que no requeriría la presentación. Fué muy aplaudido.

Al levantarse el Doctor Valdés fué acogido con nutridísimos aplausos. Levó su magistral trabajo escrito sobre el tema, sugestivo y de oportunidad, «La cultura física en la historia, su influencia en la sociedad y en la moral de los pueblos».

Para formar una España grande y fuerte, empezó diciendo, tenemos el deber todos los ciudadanos de aportar nuestro esfuerzo personal logrando beneficiar al individuo en su aspecto físico y cultural, y a este fin último vengamos a ocupar esta tribuna. Los grandes pueblos tanto en la antigüedad como en los tiempos modernos consagraron sus esfuerzos en crear hombres robustos iniciándolos en las prácticas de la gimnasia y en los deportes para de este modo dotar al individuo de una musculatura potente, de una salud capaz de resistir los embates de tantos y tantos peligros que continuamente nos acechan. Los hombres de todos los tiempos se han visto perseguidos por sus enemigos y a pesar de existir en el Decálogo el mandamiento de «no matarás», vemos en los pasajes bíblicos preferidos por Dios, a David que mató a Goliath perseguidor de su pueblo, a los Israelitas en guerra con los sidonios, heveos, heteos y filisteos y Dios les asiste para la toma de Jertó, después de derribadas sus potentes murallas, pasando a cuchillo a sus habitantes. La verdadera interpretación del «no matarás» es la de que no matarás por el gusto de matar, por espíritu sanguinario y cruel. Hacer una raza fuerte debe ser el supremo anhelo de todo pueblo culto y amante de sus Dioses. Enseñanza de la historia: si un pueblo sólo cuidó de su cultura física, más tarde o más pronto recibió el castigo de Dios y el baldón más terrible al derribarse y verse postergado ante sus enemigos. Mientras David honró a Dios, Este le ungió Rey de todas las tribus, después sucumbió por sus debilidades. Si la fortaleza de los pueblos no está bendecida por Dios, los vemos llegar al ocase. Cita a Roma la dominadora del mundo con sus guerreros de acero, pero era pagana y eclipsó su poderío. Es buena prueba de ser la historia el factor más influyente en los cerebros privilegiados, en los hombres cumbres, que esa Roma vuela soberbia y con gran pujanza se destaca en el concierto mundial, pero ya no es pagana, es cristiana porque sabe el Duce que con la alianza de Dios tiene un enorme prestigio. Los romanos a igual que sus maestros, los griegos, daban una nota de virilidad ejemplar, logrando y cultivando los ejercicios físicos. Debemos nosotros inspirarnos en estos ejemplos y seguirlos. Evoca los gimnacios de la antigüedad romana y griega, en los cuales se daban tres clases de enseñanza a la vez, Física, Moral e intelectual. Rememora a Aristóteles en sus consejos sobre la educación física. Afirma que ser una raza fuerte no es un peligro para la guerra y si ésta como flaco de la humanidad se presenta, es preferible ser fuerte que

debe labor del conferenciante, nos unimos sinceramente.

Enviamos desde las columnas de este periódico nuestra enhorabuena a la Comisión Organizadora de las Milicias Ciudadanas por su alcanzado éxito en esta primera conferencia de divulgación cultural y a los ciudadanos de Inca por el interés puesto en aprovecharse de las enseñanzas devenidas de hombres de bien acreditada solvencia científica.

La próxima conferencia correrá a cargo del Padre Marzo que disertará sobre el tema «El espíritu cristiano, alma de la nueva España».

Inca-6-4-37

Corresponsal

GRABADOS
DEL
Generalísimo FRANCO
fiel reproducción del artista «Guillermo»
750 copia
Retratos del GENERALISIMO FRANCO de diferentes tamaños y precios 0'60—1'00—2'00 y 7'50
Exactas egíes del Caudillo y de los Generales Queipo de Llano — Mola — Sanjurjo y Calvo Sotelo.
«Lo que España quiere» lámina con el retrato del Generalísimo FRANCO 0'60 ptas.
«Viva el ejército español» 0'70
De venta en la librería José Tous.

OBRA NUEVA
Hacia una nueva fase histórica del Estado
por
LUIS DEL VALLE
3 ptas. ejemplar
De venta en la librería J. Tous.

SE ALQUILA
Garage capacidad para nueve coches, y vivienda particular, en Plaza Gomila, Terreno. Razón: Calvo Sotelo, 19, 2.º de 2 a 4. (61)

Vendería por 1.500 duros
Casa planta baja en Son Nadal, 32 (En sanche Soledad). Informarán en esta Administración.

Compañía Motor
eléctrico monofásico 1/8 a 1/4 H. P. preferible con recostato. Dirigirse: Sops Mallorquinas, Monjas, 7.

ASEGURESE
Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserve de toda molestia y gasto. Francisco Sancho, 35. Tel 2523

POR 200 PESETAS
Se vende de ocasión una máquina de escribir marca «Remington», ciegua. Informarán en la Administración de LA ULTIMA HORA, Omas 2.

COLOCARIA
En primera hipoteca sobre casa dentro de Palma o ensanche hasta 100.000 pesetas. Razón: plaza de Santa Eulalia, 10 (79)

Vendo Mobiliario
nuevo, pisito propio para dos amigos o persona sola. Informes: Plaza Santa Eulalia, 10 (91)

Máquina escribir y Radio
adquiriría nuevos o en buenas condiciones. Ofertas a C. B San Jaime 10, La Puebla. (93)

COMPRARIA
Máquina de coser de ocasión. San Miguel 7 principal.

Colocaría 10.000 pesetas
1.ª hipoteca. Razón: calle Antillón número 75 (92)

AL CERRAR LA EDICION

El Generalísimo Franco en el frente de Vizcaya

El Generalísimo acompañado de los Generales Mola, Kindelán y Pemán visita las posiciones conquistadas y presencia un victorioso combate aéreo

Facilitado por la Estación E. A., 6 A. F. al servicio de la Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo

A las 4 tarde

CRONICA DEL CORRESPONSAL DE GUERRA DE LA AGNCIA LOGOS EN EL FRENTE DE VIZCAYA

Desde Mondragón hasta Ochandiano el Generalísimo de los Ejércitos nacionales ha recorrido en el día de hoy toda la extensa zona liberada en los últimos días, entre las provincias de Álava, Guipúzcoa y Vizcaya, en la forma doble y arrolladora ofensiva que se inició el pasado día 31 y que está llegando a su momento culminante.

Le acompañaban en su visita el General Mola, Jefe del Ejército del Norte; el General Kindelán y el General Pemán de las brigadas navarras que marchan sobre Bilbao.

Por la mañana el caudillo recorrió todo el frente de Mondragón. Por la tarde llegó a Villarreal de Álava pueblo cito alavés que ha vivido uno de los más históricos episodios de esta gesta heroica, casi comparado a los del Alcázar y Oviedo. A escasa distancia de la línea de fuego presencia el arrollador avance de nuestros soldados. En aquel momento un caza enemigo, trató de burlar la vigilancia constante de los nuestros para acercarse a las posiciones nacionales. Dos cazas nacionales le salieron al encuentro y, en presencia del Generalísimo y de su séquito se entabló un emocionante combate. Los aparatos se buscaban en un círculo cerrado, mientras las ametralladoras vomitaban ráfagas de metralla. Al fin, uno de los combatientes, herido de muerte se inclinó de proa y fué a parar su hélice delante de nuestras posiciones mientras el piloto herido de un balazo en una pierna se arrojaba al espacio en un paracaídas. Era el caza enemigo.

Nuestros soldados capturaron al piloto rojo, que fué inmediatamente trasladado a Ochandiano. Se trata de un jovenzuelo de 18 años natural de Valencia, desde donde se había trasladado recientemente a Santander para combatir en el frente Norte. Ayer era el primer día de vuelo en este sector y en el debut no ha podido ser la suerte más contraria. Fué trasladado a Vitoria donde quedó hospitalizado para curarse del balazo de la pierna y de unas erosiones que se produjeron en el rostro al arrastrarle el paracaídas.

En aquellos momentos nuestras columnas se lanzaron al asalto de las alturas de Basaguren y escalaban las estribaciones del monte abriéndose paso con bombas de mano, aniquilando las avanzadas enemigas que oponían resistencia.

El Generalísimo, encontrándose en Vitoria, de donde salió después de las diez de la noche se mostraba satisfecho de la brillante jornada y del avance impresionante de las tropas de España. Las sonrisas de orgullo que llenaban los rostros del Jefe del Estado y del General Mola eran la muestra más evidente de la victoriosa acción de nuestras invencibles tropas.

Las operaciones en Vizcaya, están entrando en su última y definitiva etapa en la jornada de hoy que tuvo por objeto culminar casi la conquista del nudo montañoso que sirve de unión a las tres provincias vascas.

Requetés, unidades de Africa y soldados Regulares se lanzaron arrolladamente al asalto de las alamedas y de las posiciones en poder de los rojos.

A la caída de la tarde todos los objetivos estaban plenamente obtenidos.

La jornada de hoy para los separatistas vascos ha sido terrible. Se ha recogido un número enorme de muertos, que vienen a engrosar la cifra elevada de días anteriores. Fué tal la magnitud de la catástrofe que para dar una ligera idea de ella bastará decir que en uno solo de los sectores del frente de Ochandiano han sido enterrados 876 cadáveres enemigos. En cuanto al material cogido y abandonado por los rojos en su huida, es incalculable. El enemigo había acumulado en este frente una cantidad inverosímil de material, que está pasando a nuestro poder.

No para aquí el resumen de esta jornada brillantísima. Esta mañana un aparato enemigo de bombardeo, acompañado por un caza, pretendió bombardear nuestras posiciones. Las baterías antiaéreas abrieron fuego sobre ellos. A lo pocos instantes el caza caía herido de muerte en la zona roja. El tri motor empujando alocada huída.

Esta tarde una escuadrilla de aparatos nacionales bombardearon intensamente las posiciones que el enemigo tiene más allá del nudo montañoso; algunos de los aparatos llegaron hasta Bilbao para arrollar millares de octa villas con la energética combinación que aver dimos cuenta. Y para que los traidores separatistas y comunistas vendi-

dos a Moscú vieran que la amenaza no era cosa de bromas, los aparatos dejaron caer algunas bombas sobre objetivos militares.

Crónica del frente de Granada

(DEL ENVIADO ESPECIAL DE GUERRA DE LA AGENCIA LOGOS EN EL FRENTE DE GRANADA).

Es posible que en todo lo que va transcurrido de guerra no se haya registrado en este frente periodo más largo de tranquilidad que desde el que hace varias semanas vienen disfrutando algunas posiciones del sector de Alcalá La Real, solamente breves tiroteos de fusil rompen el silencio de los días, que van pasando sin que por parte de los rojos se manifieste ningún intento que ponga de manifiesto, si no su deseo de rechazarlos, al menos su propósito de reacción ante nuestros avances.

Nuestras fuerzas iniciaron un pequeño avance de descubierta, para proteger los trabajos que tienen por objeto, descubrir los primeros cadáveres de las primeras víctimas de la barbarie roja; que según las referencias de los evadidos, se encontraron en unos pozos situados en la aldea de Santa Ana. La noticia de la presencia concreta de tales cadáveres, fué proporcionada por unos milicianos. Efectivamente, en los pozos de una antigua conducción de agua, fueron hallados los restos del abogado don Francisco Peinado y de los labradores don Francisco Sánchez Ataire, don José Sánchez Pérez, don Francisco Sánchez Pérez. Los pozos estaban cegados con piedras y las víctimas presentan claras señales de los tormentos que sufrieron. Según informe de los forenses, algunos de los allí enterrados, fueron arrojados vivos al pozo. También fueron asesinados los labradores don Antonio Sánchez García y don Manuel López López, cuyos cadáveres han sido igualmente descubiertos.

Estos dos últimos señores, fueron obligados a cavar la fosa en que habían de ser enterrados. Luego de asesinados, sus sepulturas resultaron algo cortas, y los rojos les cortaron las piernas a golpes de hacha. En las ropas de estas dos víctimas, fueron halladas varias medallas y cruces, y una estampa de Nuestra Señora de las Mercedes, del pueblo de Alcalá La Real. A pesar de haber transcurrido más de siete meses, desde que fueron enterrados los cadáveres, la estampa no presentaba mancha alguna ni muestra de humedad.

Las fuerzas destacadas en este frente, han asistido a una misa de campaña, en el pueblo de Cogolludo de la Vega. Asistieron representantes de las diversas unidades del Ejército y fuerzas de Falange. Terminado el acto religioso, el Jefe Provincial de Falange, distribuyó 3.000 pesetas, a las familias de cada uno de los cinco falangistas, muertos gloriosamente en este sector.

También en el hospital instalado en el Colegio Universitario de San Bartolomé y Santiago, se ha celebrado un acto religioso colectivo. Los mismos heridos y enfermos allí hospitalizados, para cumplir la Sagrada Comunión, para cumplir con el pretexto Pascual. En la capilla del colegio se celebró una misa a la que asistió el Sr. Arzobispo que dió la bendición a los soldados. Terminado el acto religioso se les dió un desayuno espléndido, que les sirvieron varias señoras de la localidad.

Noticias del frente de Madrid

FRENTE DE MADRID.—Desde el sector de Bar Anita, nuestra artillería batió duramente las fortificaciones del casco de la capital, debiendo advertirse la precisión y buen resultado obtenidos. Algunos ataques marxistas fueron deshechos completamente.

Escasa actividad se ha registrado en los distintos sectores de este frente. Los marxistas apenas dieron señales de vida, por sentirse todavía muy parados de los últimos fracasos de la Cuesta de las Perdigas y de la Reina. En el barrio de Usera fué algo más intenso el tiroteo de fusil y mortero sobre tod o por nuestra parte.

Cuando desfilaban para marchar al frente dos batallones de milicianos jóvenes de 16 a 18 años, se formó una manifestación de protesta integrada principalmente por mujeres que, a todo trance, trataban de impedir la salida de los muchachos. Al interve-

nir la fuerza pública resultaron algunas mujeres heridas.

Con motivo de haberse encontrado unas tarjetas y cartas dirigidas al asesinado jefe derechista, don José Calvo Sotelo, la policía roja madrileña ha hecho investigaciones y como resultado de ellas encarceló a 25 personas, que tendrán que comparecer ante el siniestro tribunal popular.

La prensa roja

Frente de Madrid.—Resumen de la prensa roja de anoche:

"Mundo Obrero", se ocupa de lo que él llama grandes posibilidades de creación de la revolución.

"Informaciones", dice que la victoria exige cada día mayores sacrificios que hay derecho de exigir también a todos, aún por la violencia.

"Heraldo de Madrid", dice que la prensa revolucionaria ha de ser una administradora del optimismo y que no lo ha de derrochar tanto.

"CNT", hace comentarios sobre los desastres y dice que suelen preceder a las victorias y a estas les siguen los fracasos.

"El Sindicalista", pone en conocimiento de sus lectores que todos los países de hispano-américa, excepto Méjico, tienen simpatías por la España nacionalista.

"La Voz", celebra que la escuadra revolucionaria haya dado señales de vida, pues ya nadie creía en ella.

"Claridad", opina que después de siete meses aguantando el empuje de los nacionalistas, el ejército del pueblo debe comenzar su etapa de ataque.

Crónica del frente de Vizcaya

La toma de Urquiola y Barazar. Bombardeo de Bilbao

FRENTE DE VIZCAYA.—Comenzaremos por destacar que en el parte oficial rojo de guerra en el norte, se reconoce como seguro que las fuerzas nacionalistas ocuparon en el día de ayer importantes alturas en tierra vizcaína. Esto es el propio enemigo, el que en esta ocasión y de un modo oficial, canta nuestras victorias.

Efectivamente, la jornada de ayer no pudo ser mejor. Entre las posiciones conquistadas destacan por su situación geográfica y su valor militar, tres: Los puertos de Urquiola y Barazar, y los altos de Altun. Desde este último se domina a simple vista Durango. Con la posesión del puerto de Urquiola, está ya completamente vencida toda resistencia de las montañas vizcaínas.

El valor estratégico de estas posiciones es tan grande, que su posesión entraña el dominio de muchos kilómetros de terreno que desde ellas se divisan.

La toma del puerto de Barazar fué conseguido con enorme energía. Después de una eficaz preparación artillera, nuestra infantería y carros de asalto se lanzaron sobre el enemigo con ímpetu irresistible. Después de una emocionante pelea, los marxistas que ya habían sufrido fuerte quebranto, se vieron forzados a desalojar sus reductos y fortines, dejando muertos, materia y municiones en gran cantidad.

En las vertientes del Urquiola, los marxistas se hicieron fuertes, hasta que nuestros soldados lograron incendiar un pinar, haciendo huir a los rojos que iniciaron la desbandada. Se les hicieron numerosos muertos y se les cogió bastantes milicianos prisioneros.

La aviación nacionalista desarrolló extraordinaria actividad, volando incesantemente sobre los distintos sectores del frente, el apoyo de los cuales asegura también. Se presentó tres veces sobre Bilbao. Los aviones nacionalistas, en una de sus incursiones bombardearon los objetivos militares de la capital vizcaína. Una de las bombas lanzadas por los aviones naciona-

listas cayó sobre el Ministerio de la Guerra del gobierno de Euzcadi, destruyendo una parte del mismo.

Bilbao.—Se repitieron las manifestaciones de protesta. El presidente vasco Aguirre, habló a las nueve y media de la noche por el micrófono de radio Bilbao, tratando de apaciguar los ánimos, pero reconociendo la gravedad de la situación. Terminó recomendando que no perdieran la serenidad.

La jornada de ayer fué pues altamente beneficiosa para el ejército nacionalista que prosigue sin interrupción su avance, venciendo con denuevas las dificultades del terreno y la resistencia enemiga.

Bilbao.—En la tarde de ayer la aviación nacionalista bombardeó algunos pueblos de los alrededores de la capital, donde se advirtieron concentraciones rojas.

También dejaron caer sus bombas sobre los muelles de la ría, destruyendo depósitos y almacenes.

Todas las sirenas de la ciudad dieron la señal de alarma y el pánico entre los milicianos concentrados fué enorme.

Como relata Radio Jaca el glorioso avance de Vizcaya

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

A las 5 tarde

Crónica del frente de Vizcaya.—Si quisieramos, en pocas palabras resumir la victoriosa jornada de ayer, en la que nuestras tropas se cubrieron nuevamente de gloria, no emplearíamos más que las siguientes frases: ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! Estas, mejor que ninguna otra, reflejan nuestro júbilo por el arrollador avance de las fuerzas de la Patria y nuestra emoción ante nuestros magníficos e invencibles soldados, verdaderos prototipos de valentía, tesón y valor indomables. Con lo realizado ayer, miécoles, terminó la primera etapa de esta victoriosa ofensiva. Con sólo ocho días, se ha destruido el frente rojo de Euzcadi y se han conquistado las formidables defensas montañosas que los vascos separatistas no creyeron jamás pudieran ser dominadas por nuestros soldados. Con las operaciones de ayer, las ingentes cumbres que forman el nudo montañoso que separa las tres provincias vascas ha quedado completamente en nuestro poder. De hoy en adelante, la lucha será más fácil y llevadera para nuestras invictas unidades, a cuyos pies se extiende ya toda la parte llana de Vizcaya, que conduce a Bilbao.

La jornada de ayer, como queda dicho, fué brillantísima. Apenas el sol asomó tras los altos picachos, la aviación nacional inició sus incursiones por el campo enemigo, al que castigó durísimamente. Tras la breve y eficaz preparación artillera, nuestras unidades de asalto se lanzaron a la bayoneta a la conquista de las alturas de Alzun y Zubizabal, que pronto quedaban coronadas por nuestra infantería, que a las muchas excelentísimas cualidades que posee, está demostrando ahora con tar con otra: la de ser una estupenda fuerza para la lucha en plena montaña. Pero quedaban aun para conquistar los montículos que dominan y abren paso a la carretera de Durango. El objetivo quedaba logrado al atardecer. Mientras tanto, otra columna en sanchaba su radio de acción y penetraba en el pueblo de Ubiden, que ya había sido abandonado por los nacionalistas vascos en días anteriores. Después con la ocupación de los altos de Barazar y Urquiola, quedó ya todo el célebre macizo montañoso en poder de nuestro Ejército, que, con ello, da un nuevo alabomazo a la villa de Bilbao, haciendo saber a sus esclavizantes que la hora de rendir cuentas se acerca.

De los otros frentes

FRENTE DE ARAGON.—En el sector del Pirineo, los soldados nacionalistas efectuaron una descubierta, sorprendiendo al enemigo que fué castigado duramente. Se tomaron algunas posiciones y se recogió abundante botín.

En el sector de Huesca, un intento de ataque rojo fué cortado en sus comienzos y rechazado violentamente, causando a las milicias marxistas gran cantidad de bajas.

FRENTE DE ASTURIAS.—En el sector del Escamplero se registró alguna actividad por parte de la artillería y vivos tiroteos de ametralladora y fusil.

En el sector de Villalón, la artillería nacionalista consiguió destruir algunos parapetos enemigos y causó muchas bajas entre los mineros que los defendían.

Frente del Sur.—En el recho Cimorra, sector de Andújar, se rechazó violentamente un intento de ataque enemigo. Los marxistas tuvieron que replagarse después de sufrir numerosas bajas, dejando abandonado bastante material de guerra.

pues unas ráfagas de ametralladora sobre la plaza del mismo, si produjera empero, una sola víctima. Rápidamente entraron en acción nuestras anti-aéreas, envolviendo en un verdadero círculo de fuego a los "pájaros" migos, que ante el recibimiento que les tributaba, emprendieron rápidamente la huida hacia Bilbao, después de esta su infructuosa visita.

La prensa italiana comenta el avance sobre Bilbao

Roma.—Todos los críticos militares, al comentar el victorioso avance de las tropas nacionales en el frente de Vizcaya, coinciden en apreciar que se está ante un magnífico hecho de mas, maravilla de la estrategia, que pasará a la historia de las grandes acciones militares, teniendo en cuenta las grandes dificultades que el terreno de lucha ofrece y han sido vencidas solamente naturales sino en lo que fortificaciones se refiere, construidas por técnicos expertísimos. Los españoles, magníficos guerrilleros, emplean una táctica completamente suya, es allí obteniendo éxitos diarios que abren materialmente a Europa.

Roma.—Ante el arrollador avance de las tropas del general Mola, los paratistas vascos ordenaron, hace unos días, la evacuación de Eibar, la que solo quedaron los elementos batientes. Ayer, sin embargo, se inició también la evacuación de esta que se lleva a cabo apresuradamente. Debido a las prisas con que abandonó el pueblo, se ven obligados a abandonar en él enormes cantidades de material bélico y viveres. La evacuación de Durango es una más angustiosa difícil, por encontrarse esta plaza bajo el fuego de los cañones nacionales.

OBRA NECESARIA CORPORATISMO

Los movimientos nacionales corrientes. Causas y realizaciones. por SANCHEZ IZQUIERDO — PRIETO CASTRO y MUÑOZ CASAYUS 6 pesetas De venta en la librería José Tous

Manual de conversación ITALIANO - SPAGNUOLO y ESPAÑOL - ITALIANO

075 ejemplar De venta en la librería de José Tous

FORD

Sedan 5 plazas 4 puertas, completamente nuevo y equipado, pruebas satisfactorias se vende, Conde Sallent, 4

NODRIZA

primeriza de 23 años, leche de 2 meses, castaña criatura para criar en su casa. Catalina Ferrer, calle Orleza núm. 6, Marratxi.

CASA MORELL

Compra, cambio, arreglo y restauración de clase de máquinas y coches. Compre Naumann la mejor máquina alemana. Plaza Juanot Colom, 11. Palma.

SEÑORAS

Mercedes, la ex-oficial del Palacio Peinado, sucursal núm. 1, ofrece servicios en Santa Cruz núm. 20. Confundirse, Peluquería Santa Cruz núm. 20 — Palma

MUCHACHO

De 16 a 18 años, se necesita para el trabajo. Informes: Paseo del Borne, 4, U. P. M.

SE ALQUILA

piso amueblado C. Colón agua presión. Informes: Kiosco Martí, Jaime II, Platería

COCHE DURAND

Cinco plazas a toda prueba, se vende por 2.200 pesetas. Razón: Miramar.

Casa-torre Son Rapiña

Se alquila casa rodeada jardín 3 hectáreas, dos duchas, calefacción, baño, garage, amueblada. Razón: Platería de Santa Eulalia, 10

VINOS MASSANET

Desde el lunes 5 se expendirán en nuevo estos acreditados vinos en el despacho de la calle San Miguel 13 (bajos).

COMPRARIA

Moto de ocasión o coche sedan de 400 ccos caballos. Razón: P. Sta. Eulalia

BORN Hoy

ESPERADA REPOSICION con los famosos bailes

EL CONTINENTAL y NOCHE Y DIA

por la famosa pareja

Fred ASTAIRE y Ginger ROGERS

en

LA ALEGRE DIVORCIADA

Un film RADIO... NATURALMENTE

